

UNIVERSIDAD TÉCNICA DE BABAHOYO FACULTAD DE ADMINISTRACIÓN, FINANZAS E INFORMÁTICA

PROCESO DE TITULACIÓN JUNIO - OCTUBRE 2021

EXAMEN COMPLEXIVO DE GRADO O DE FIN DE CARRERA PRUEBA PRÁCTICA

PREVIO A LA OBTENCIÓN DEL TITULO DE LICENCIADA EN CONTABILIDAD Y AUDITORIA

TEMA:

"Análisis De factibilidad para la implementación de un sistema contable en la compañía INTERDATOS S.A"

EGRESADA:

Sasha Anahi Cevallos Cortez

TUTOR:

Ing. Wilmer Olmedo Espinoza Toalombo

BABAHOYO - LOS RÍOS 2021

INTRODUCCIÓN

El presente estudio de caso denominado Análisis de Factibilidad para la implementación de un Sistema Contable en la Compañía Interdatos S.A se basa en la problemática detectada en el registro de sus operaciones y en la ejecución del manejo contable que lleva la compañía, lo cual le impide mantener un control adecuado de sus actividades afectan su estabilidad financiera.

Dentro de la compañía se presenta inconsistencias en la información financiera debido que al no contar con los procedimientos adecuados y a la ausencia de un sistema contable que le permita llevar un verdadero control de sus operaciones económicas realizadas en el departamento contable, por lo cual la entidad no tiene un conocimiento certero de su realidad financiera.

La sub-línea de investigación del presente estudio de caso es de Auditoría y Control, el método aplicado para la ejecución del mismo es el descriptivo, complementando con la observación y entrevistas como técnicas esenciales para el desarrollo del mismo, tomando en cuenta al cuestionario como herramienta de apoyo para la obtención de información necesaria y oportuna de manera ordenada y sistemática, ya que esto nos permitirá de forma directa poder verificar y analizar las falencias que atraviesa la compañía en la actualidad.

DESARROLLO

La compañía Interdatos S.A la cual será objeto de estudio se dedica a la provisión de servicio de internet la cual es su principal fuente de ingreso, brindando a sus clientes un servicio de alta gama en lo que concierne a la navegación, esta fue constituida el 7 de diciembre del año 2012 y posteriormente el 28 de mayo del 2013 fue inscrita en el Servicio de Rentas Internas con el Registro Único del Contribuyente: 1291747570001.

Interdatos S.A se encuentra ubicada en el cantón Babahoyo, Provincia de Los Ríos, en las calles Malecón entre Martín Icaza y Flores, es una empresa reconocida en la ciudad debido al servicio que brinda ya que ha logrado satisfacer a la demanda en su gran mayoría.

La compañía para el inicio de sus actividades contaba con un capital social de \$800, los cuales fueron contribuidos por los siguientes socios:

- ➤ El 40% de las acciones corresponde a Parcy Riofrío Cortez
- ➤ El 30% de las acciones corresponde a Walther Sánchez Monar y,
- ➤ El 30% de las acciones corresponde a Oswaldo Macías Vargas.

Cabe recalcar que la compañía Interdatos S.A es reconocida como persona jurídica, y está sujeta a las leyes y reglamentos de los organismos de control establecidos del Ecuador.

En la actualidad la entidad brinda su servicio de internet a diversos sectores como: Babahoyo, Quevedo, Pimocha, Jujan y sus sectores aledaños, ofreciendo un servicio eficiente cumpliendo con las expectativas de sus usuarios.

Cuenta con un total de 1500 clientes de los distintos sectores ya mencionados, el servicio que brinda la compañía incluye los equipos de instalación como lo son los router, antenas de internet, fibra óptica y demás, también cuenta con diversas opciones de planes para que los clientes escojan el más accesible a ellos.

La compañía Interdatos S.A no cuenta con un sistema contable que le facilite llevar la contabilidad de sus operaciones, realizando un correcto registro y manteniendo una buena organización de la misma, lo cual ha generado que surjan diversos inconvenientes en el control de sus actividades económicas, impidiendo tener un conocimiento certero de la situación financiera de la empresa.

La contabilidad es una disciplina que se ocupa de estudiar y medir las finanzas y patrimonios que disponen las empresas, busca conocer efectivamente el estado de las cuentas, para así poder hacer mejor uso de los recursos económicos, disponer mejor del dinero, planificar inversiones, compras y otras operaciones, que le van a permitir a las empresas ser competitivas, rentables y lograr las metas y objetivos propuestos. (Riquelme, 2021)

Según (**Torres, 2007**) menciona que la contabilidad: "Es un sistema que tiene por objetivo registrar y procesar las transacciones de negocios que lleva a cabo una organización para producir información cuantitativa en forma comprensible y ordenada"

La contabilidad se basa en el registro de todas las operaciones comerciales de la empresa con el fin de obtener información financiera que le permita analizar la situación actual de la empresa y que facilite una óptima toma de decisiones.

El llevar la contabilidad de manera errada puede ocasionar diversos problemas a toda empresa, por eso es necesario recalcar la importancia de llevar un control de sus ingresos y egresos, lo cual le garantizara un crecimiento en base a su seguridad financiera, y también permitirá que cumplan de manera correcta y al día sus obligaciones tributarias.

Los registros contables en una empresa son esenciales para su éxito, ya que, además de ayudar en la toma de decisiones estratégicas, es la manera de evaluar constantemente el estado de sus finanzas y garantizar su rentabilidad. (Canchis, 2020)

Estos proporcionan al equipo de gestión interna la información que necesitan para mantener al negocio financieramente saludable. Parte de esa información se origina en las transacciones registradas, mientras que otra parte consiste de estimaciones y proyecciones basadas en varios supuestos. (Canchis, 2020)

Es importante realizar un correcto registro contable, la compañía Interdatos S.A lleva a cabo sus registros mediante herramientas ofimáticas lo cual trae consigo que estos se ingresen en ciertas ocasiones de manera errónea impidiendo tener conocimiento fidedigno de sus actividades comerciales, lo cual podría ocasionar cierto tipo de riesgo en la toma de decisiones que afectarían a su estabilidad económica.

Es sumamente necesario mantener un respaldo de toda la información que implique cualquier tipo de movimiento que realice la empresa, ya que de esta manera facilitará su accesibilidad a los miembros de la organización y no existirá ningún inconveniente al momento de solicitarla ya que podrán tener un acceso rápido a ella y de esta manera poder las decisiones adecuadas.

La empresa archiva sus facturas las cuales no siempre son registradas en sus herramientas ofimáticas, y en ciertas ocasiones cuando no se emiten facturas de los gastos realizados, se anota dicho egreso de forma manual, dicha acción no es factible para ellos ya que, al momento de solicitar alguna información, esta no es tan legible debido a que al pasar los días la tinta suele borrarse o no suele ser encontrada, lo que representa una falta de respaldo de información y una pérdida de tiempo. Al no llevar un correcto registro de sus operaciones genera que no exista un control y conocimiento certero de las transacciones que realiza la empresa.

La información es uno de los activos más relevantes para las empresas y, por tanto, los expertos señalan que es primordial el respaldo de los archivos importantes, con el fin de poder recuperarlos en caso de una pérdida de los datos. (Vera C., 2019)

El proceso contable es una herramienta que brinda una información importante sobre la conducción o manejo de un negocio, en lo que al aspecto financiero se refiere, un correcto tratamiento de esta información, permitirá una toma de decisiones oportuna. (Picazo, 2012, pág. 7)

Dentro de la Compañía Interdatos S.A el proceso contable es de gran importancia debido a que su objetivo principal es de ordenar, registrar y analizar las operaciones que realiza la organización, facilitando información oportuna y veraz que le permitirá saber si la empresa mantiene una rentabilidad o pérdida. No obstante, la entidad no lleva a cabo una adecuada ejecución de dicho proceso lo cual ocasiona diversas falencias en sus registros.

La compañía no lleva de manera ordenadas sus cuentas, por lo cual resulta complejo el poder analizar la situación financiera de la misma; ya que al no conocer con exactitud sus debilidades esta no cumpliría con sus rendimientos esperados. El aplicar de manera errónea los procesos contables, la empresa puede incurrir en sanciones por parte de los organismos de control bajo los cuales se encuentra regida.

Un proceso contable inadecuado genera información financiera irreal debido a que, al no poseer las políticas y procedimientos contables, la información que se presenta no es fiable, además el registro erróneo de las transacciones afecta al orden secuencial de los procesos contables, y a su vez ocasiona un desviamiento al cumplimiento de los objetivos y metas establecidos. (**Jurado, 2014, pág. 21**)

La información financiera es la que produce la contabilidad, indispensable para la administración y el desarrollo de las empresas, y, por lo tanto, es procesada y concentrada para el uso de la gerencia y personas que trabajan en la empresa. La necesidad de esta información hace que se produzcan los estados financieros. La información financiera se ha convertido en un conjunto integrado de estados financieros y notas para expresar, cual

es la situación financiera, resultado de operaciones y cambios en la situación de una empresa. (Reyes, 2017)

La información financiera es el resultado de las operaciones realizadas en la empresa los mismos que son presentados en los estados financieros de un determinado periodo contable, ofreciendo así un aporte importante para los accionistas como herramienta básica para la toma de decisiones, logrando el buen direccionamiento al crecimiento de la organización. (Veloz, 2018)

La importancia de la información financiera en las empresas radica en el aporte que proporciona no solo a la alta gerencia sino también a los accionistas, lo cual les facilitara tener conocimientos certeros de la parte financiera de la empresa permitiendo que lleguen a una tomar decisiones acertadas.

La información contable debe tener cierto tipo de cualidades que satisfagan las necesidades de los usuarios, esta debe ser comprensible, útil, clara, pertinente, confiable, oportuna, neutral, verificable, comparable y debe representar fielmente los hechos económicos de la empresa.

La información contable debe servir esencialmente para:

- Conocer los recursos, obligaciones y resultados de las operaciones de la empresa.
- Apoyar a los usuarios de esta en la planeación, organización y administración de la actividad empresarial.
- Evaluar la gestión de los administradores.
- Tomar decisiones de corto y largo plazo.

- Establecer las obligaciones con el estado.
- Fijar operaciones de control.
- Evaluar el impacto social de la empresa. (Vera, Espinoza, & Lopez, 2016)

La implementación de un sistema contable dentro de la compañía Interdatos S.A proporcionaría información financiera fidedigna, ya que este le permitiría un adecuado registro de sus transacciones y a su vez mantener un control estricto de sus operaciones contables de manera diaria.

Según (Cruz, 2020) manifiesta que: "Los sistemas contables son de gran importancia, debido a que facilitan el registro de operaciones en una entidad, cumpliendo el orden y control de las actividades a que se dedica. Este software, contribuye con resultados precisos y eficientes en el área de contabilidad específicamente en los estados financieros".

Un sistema contable contiene toda la información de la empresa tanto los datos propiamente contables como financieros. Gracias a ello, es posible entender la situación económica de una sociedad de manera rápida y eficaz. Mediante este tipo de sistemas se prevé crear unas normas o pautas para controlar todas las operaciones de la empresa, y a su vez clasificar todas aquellas operaciones contables y financieras del día a día. (Navarro, 2015)

Dichos sistemas se conforman por métodos y procedimientos los cuales permitirán llevar un control de las actividades de la empresa ya que este recopila, almacena y procesa

los datos tanto financieros como contables para posteriormente poder ser utilizados por los miembros de la organización, inversionistas y demás.

Los sistemas contables cuentan con diversas características y las principales son las siguientes:

- Comprensibles. Los sistemas contables deben ser comprensibles, como hemos
 ido reiterando, no solo debes ser comprensible para contables expertos sino para
 cualquier persona de la empresa que necesite apoyarse en él para cualquier
 proyecto que quiera emprender.
- Útiles. Interrelacionado con el punto anterior, nos encontramos con la necesidad de que estos sistemas sean útiles. Como ya sabréis ahora, es fundamental que mediante los mismos conozcamos de forma rápida y eficaz la situación de la empresa.
- **Fiables.** Es fundamental que los datos con los que se elaboran los sistemas contables sean fiables y contengan información veraz, para que los responsables de la toma de decisiones de las empresas puedan basarlas en los mismos sin miedo a estar trabajando con información falsa. (**Navarro, 2015**)

Mediante los sistemas contables la compañía Interdatos S.A podrá verificar la información concerniente a la empresa en base a sus datos financieros y contables, accediendo de manera rápida a ella, y de esta manera se podrá analizar, entender y a su vez atender de manera eficaz y eficiente la situación económica de la empresa.

Cabe recalcar que un sistema contable es considerando como una herramienta la cual permite llevar un correcto registro de las transacciones, facilita los cálculos de manera

automatizada y mantiene un respaldo de la información contable, con la finalidad de poder acceder de manera inmediata a dicha información y que esta sea veraz.

Con la implementación de un sistema contable la compañía obtendrá mejores resultados, ya que de esta manera podrá ahorrar tiempo y dinero; con la aplicación de este sistema se obtendrán mejoras en la gestión tanto de los ingresos como egresos, mejor manejo y control de la información en medios digitales con la finalidad de evitar la pérdida de documentación; entre otros beneficios.

La automatización contable nos ofrece una serie de ventajas muy interesantes:

- **Simplicidad de uso**: los softwares son fáciles manejar y cualquier confusión, equivocación o fallo que se cometa se puede solucionar rápidamente teniendo que evitar revisar libros contables con la gran pérdida de tiempo que conlleva.
- Economización del tiempo: con un solo clic tenemos la oportunidad de disponer de cualquier documento contable necesario para tomar cualquier decisión o enviar la información contable de un lugar a otro sin necesidad de transportar libros contables, papeles o carpetas que contengan información.
- Conocimiento del estado de tu empresa: la automatización contable nos permite vigilar, comprobar y contrastar la contabilidad de tu empresa en todo momento.
- Copias de seguridad: el hecho de pasar de la contabilidad manual a la automatización contable nos permite realizar tantas copias de seguridad como queramos, haciendo que sea mucho más difícil perder nuestra información vital para la empresa. (Gómez, 2016)

La automatización contable también presenta inconvenientes, pero son más propios del uso de las tecnologías que la automatización contable propiamente dicha. Estos inconvenientes son:

- Virus informáticos: están a la orden del día, pudiendo penetrar en nuestros sistemas destruyendo total o parcialmente nuestra contabilidad. Es por ello por lo que se recomienda mantener unas medias de seguridad en lo que a antivirus se refiere. No olvidemos que una de las ventajas de la automatización contable son las copias de seguridad, porque lo que pese a sufrir un ataque de un virus informático, podremos mantener nuestra contabilidad a salvo.
- Robo de información: es una de las consecuencias directas de los virus informáticos mencionados en el punto anterior. Sin darnos cuenta se nos puede introducir en nuestro sistema informático un virus que permite sacar fuera nuestra información contable aprovechándose de estas circunstancias nuestra competencia. (Gómez, 2016)

Para determinar qué tan factible es la implementación de un sistema es necesario realizar un estudio de factibilidad, Según (**Luna & Chaves, 2001**) menciona que: Un estudio de factibilidad es el análisis de una empresa para determinar si la implementación de un proyecto en específico será exitoso.

La factibilidad se refiere a la disponibilidad de los recursos necesarios para llevar a cabo los objetivos o metas propuestas. Generalmente la factibilidad se determina sobre algún proyecto. (Uyaguari, 2015)

Un análisis de factibilidad hace referencia al instrumento que orienta a la toma de decisiones en base a la evaluación de un proyecto determinado, el cual consiste en el análisis de información tanto de mercado como competencias y que además permite generar predicciones de lo factible que puedan resultar las propuestas establecidas.

Para la implementación de un sistema contable es necesario realizar un análisis de factibilidad en el cual se toman en cuenta tres aspectos básicos los cuales son:

- Factibilidad Técnica
- Factibilidad Operativa
- Factibilidad Económica

FACTIBILIDAD TÉCNICA

La factibilidad técnica determina si se dispone de los conocimientos, habilidades, equipos o herramientas necesarios para llevar a cabo los procedimientos, funciones o métodos involucrados en un proyecto. (Rus, 2020)

Mediante la factibilidad técnica se podrá verificar si la empresa cuenta con todo lo necesario para poder ejecutar algún determinado proyecto; Con la investigación realizada a la compañía se pudo verificar que si cuenta con equipos informáticos que cumplen con todos los requisitos necesario para la implementación de un sistema contable ya que debido al giro de su actividad la empresa mantiene equipos que le permitirán ejecutar dicha implementación.

La implementación de un sistema contable dentro de la compañía Interdatos S.A es factible ya que cuenta con las herramientas y equipos necesarios para poder llevar a cabo su ejecución, sin necesidad de invertir en lo que concierne a equipos compatibles a dicho sistema.

FACTIBILIDAD OPERATIVA

Según (**Murillo, 2015**) manifiesta que la Factibilidad Operativa: "Se refiere a todos aquellos recursos donde interviene algún tipo de actividad (Procesos), depende de los recursos humanos que participen durante la operación del proyecto. Durante esta etapa se identifican todas aquellas actividades que son necesarias para lograr el objetivo y se evalúa y determina todo lo necesario para llevarla a cabo".

Para la implementación del sistema contable en la compañía se necesitarán recursos humanos, es decir personas especializadas para llevar a cabo dicho proyecto, en este caso:

- Analistas en sistemas
- Ingeniero en sistemas

Cabe recalcar que también se necesitara un administrador, sin embargo, mediante la entrevista realizada al presidente de la compañía pudo manifestar que cuentan con personal capacitado para el manejo de dicho sistema, lo cual no será necesario contratar en este caso un ingeniero en sistemas o analista en sistemas, la compañía solo debe invertir en la compra de dicho sistema, el cual incluye capacitación para el personal.

El administrador de la compañía se encarga de ingresar la información al sistema y llevar un control adecuado en la base de datos del sistema, la cual se guardará en la nube y podrá ser solicitada en cualquier momento ya que se podrá tener acceso rápido a ella.

Mediante el estudio realizado en base a la factibilidad operativa se pudo verificar que la implementación del sistema contable en la compañía Interdatos S.A es factible ya que cuenta con los recursos necesarios para su implementación.

FACTIBILIDAD ECONÓMICA

La factibilidad económica es el análisis de los costos e ingresos de un proyecto en un esfuerzo por determinar si resulta o no lógico y posible poder completarlo. Es un tipo de análisis de costo-beneficio del proyecto examinado, que evalúa si es posible implementarlo. (Sy Corvo, 2019)

La compañía Interdatos S.A actualmente cuenta con los equipos y programas necesarios, y a su vez con el personal especializado para llevar a cabo la implementación de un sistema contable, cabe recalcar que la compañía también cuenta con el presupuesto necesario para realizar la inversión en dicho sistema, el cual consideran que servirá de gran ayuda para la mejora de sus funciones contables y a su vez llevar un mejor control de su administración.

En base a los estudios realizados se establece que para que la compañía implemente

CUADRO DE FACTIB	ILIDAD ECONÓMICA
RECURSOS	TÉCNICOS
EQU	IPOS
1 Equipo de cómputo	Cuenta la Compañía
SOFT	WARE
JAVA VERSIÓN 8.0/7.0.0	Cuenta la Compañía
Software contable	\$570,00
RECURSOS	HUMANOS
Ingeniero en Sistemas	Labora en la Compañía
Administrador	Labora en la Compañía

un sistema contable debe tener una inversión de \$570,00; ya que no será necesario invertir en equipos, programas, ni personal debido a que cuentan con todos los recursos para poder llevar a cabo la implementación del mismo, el cual mediante los estudios realizados se pudo verificar que si es factible.

La implementación del sistema contable en la compañía Interdatos S.A permitirá llevar un control de los 1500 clientes con los que cuenta la empresa y de las diversas opciones de planes que brinda, facilitando la información sobre las fecha de pago, de corte y el estado del cliente en base al servicio de internet, también podrá llevar un manejo adecuado de las facturas para el cumplimiento de sus obligaciones tributarias, de inventarios, cuentas por cobrar, elaboración de roles para los diversos empleados, además de poder generar reportes financieros y mantener un respaldo de la información registrada

en la nube. De esta manera la empresa podrá llevar de manera eficaz y eficiente su contabilidad y a su vez tener un conocimiento certero de la situación de la entidad.

En base a la investigación realizada se pudo concluir que la implementación de un sistema contable es factible debido a que a través de este se podrá llevar de manera eficazeficiente el control y almacenamiento de las operaciones financieras de la compañía Interdatos S.A, además permitiendo así mantener la información de manera ordenada y actualizada facilitando su acceso de forma inmediata para una correcta toma de decisiones.

La compañía Interdatos S.A cuenta con los equipos informáticos, programas y recursos humanos necesarios para llevar a cabo la implementación de un sistema contable, el cual se acople a las necesidades de la entidad sin realizar inversiones considerables.

La implementación de un sistema contable dentro de la Compañía Interdatos S.A permitirá llevar una mejor gestión administrativa-financiera manteniendo un manejo y control adecuado de su documentación en medios digitales, permitiendo de esta manera optimizar valiosos recursos para la empresa como lo son tiempo y dinero.

BIBLIOGRAFÍA

- Canchis, T. (30 de enero de 2020). *Instituto Khipu*. Obtenido de https://blog.khipu.edu.pe/contabilidad/2020/01/30/592/
- Cruz, J. (2020). IMPORTANCIA DE LOS SISTEMAS CONTABLES EN EL SECTOR HOTELERO. Santa Elena.
- Gómez, F. (2 de Noviembre de 2016). *Revista digital INESEM*. Obtenido de https://revistadigital.inesem.es/gestion-empresarial/automatizacion-contable/
- Jurado, K. (2014). EL CONTROL INTERNO Y SU INCIDENCIA EN LA DETERMINACIÓN DE INFORMACIÓN FINANCIERA EN LA EMPRESA AGROLABSA. *UNIVERSIDAD TÉCNICA DE AMBATO*.
- Luna, R., & Chaves, D. (2001). Guía para elaborar estudios de factibilidad de proyectos ecoturísticos. *PROARCA/CAPAS*.
- Murillo, M. (2015). ESTUDIO DE FACTIBILIDAD PARA LA CREACION DE UN COMPLEJO ECOTURISTICO EN LA HACIENDA DE IMAYMANA WASI EN LA PARROQUIA DE NANEGALITO, CANTON QUITO, PROVINCIA DE PICHINCHA. escuela Superior Politécnica de Chimborazo.
- Navarro, X. (10 de noviembre de 2015). *Deusto formación*. Obtenido de deustoformacion.com/blog/finanzas/que-es-sistema-contable
- Picazo, G. (2012). Proceso Contable. Estado de México: Eduardo Duran Valdivieso.
- Reyes, D. (2017). PROCESO CONTABLE E INFORMACIÓN FINANCIERA DE LA EMPRESA "CHASILUISA UNTUÑA GERMAN VICENTE" DE LA CIUDAD DE SANTO DOMINGO, PERIODO 2015. Santo Domingo.

- Riquelme, M. (25 de agosto de 2021). *Web y empresas*. Obtenido de https://www.webyempresas.com/cual-es-la-importancia-de-la-contabilidad/
- Rus, E. (29 de Septiembre de 2020). *Economipedia*. Obtenido de https://economipedia.com/definiciones/factibilidad-tecnica.html
- Sy Corvo, H. (28 de julio de 2019). *Lifeder*. Obtenido de https://www.lifeder.com/factibilidad-economica/
- Torres, S. (2007). SISTEMA CONTABLE COMPUTARIZADO EN UNA EMPRESA CONSTRUCTORA. Guatemala: UNIVERSIDAD DE SAN CARLOS DE GUATEMALA.
- Uyaguari, M. (2015). Propuesta de factibilidad para la creación de una empresa dedicada a la decoración y catering para eventos en la ciudad de cuenca. *Universidad Politécnica Salesiana*.
- Veloz, A. (2018). PROCESO CONTABLE PARA EL ANÁLISIS FINANCIERO DE LA EMPRESA "AGUILAR BENAVIDES EDWIN ADRIÁN", DE LA CIUDAD DE SANTO DOMINGO, 2017. Santo Domingo.
- Vera, C. (26 de Julio de 2019). *TechTarget*. Obtenido de https://searchdatacenter.techtarget.com/es/cronica/Resguardar-los-datos-es-vital-para-toda-empresa
- Vera, P., Espinoza, A., & Lopez, R. (2016). LA IMPORTANCIA DE LA CONTABILIDAD EN LAS EMPRESAS. Contribuciones a la Economía.

ANEXOS

Anexo 1

Entrevista realizada al Presidente de la Compañía Interdatos S.A

- 1. ¿De qué manera realiza el proceso contable la compañía Interdatos S.A? 2. ¿De qué manera lleva el registro de las operaciones la compañía? 3. ¿Existe inconveniente por la forma en que lleva los registros actualmente? 4. ¿Considera usted que es necesario la implementación de un sistema contable para la Compañía Interdatos S.A? 5. ¿La compañía cuenta con los equipos y programas necesarios que facilite la implementación de un sistema contable? 6. ¿La compañía cuenta con el personal capacitado con conocimientos informáticos para la administración del sistema? 7. ¿Considera usted que con la implementación de un sistema contable mejore la administración de la empresa? 8. ¿De qué manera cree usted que un sistema contable ayudaría a la compañía?
- 9. ¿La compañía cuenta con los recursos necesarios para la implementación del sistema?

10. En base a las cotizaciones realizadas, ¿Considera usted viable el costo de
adquisición del sistema contable de su elección?

Anexo 2

Opciones de planes de la Compañía Interdatos S.A

Planes de Inter	net por Antena
4 megas ilimitado	\$22.40
8 megas ilimitado	\$28.00
15 megas ilimitado	\$33,60

Planes de Inte	rnet por Fibra
10 megas ilimitado	\$22.40
15 megas ilimitado	\$28.00
25 megas ilimitado	\$33,60

Fuente: Interdatos S.A

Consulta de RUC

Razón social

1291747570001 INTERDATOS S.A

Estado contribuyente en el RUC

ACTIVO

Nombre comercial

Representante legal

Nombre: Cédula/RUC: MACIAS VARGAS OSWALDO ADALBERTO

1204873119

Actividad económica principal

OTRAS ACTIVIDADES DE TELECOMUNICACIONES.

Tipo contribuyente	Subtipo contribuyente	
SOCIEDAD	BAJO CONTROL DE LA SUPERINTENDENCIA DE COMPAÑIAS	
Clase contribuyente	Obligado a llevar contabilidad	
OTROS		

Fecha actualización 14/02/2019 28/06/2013



CARTA DE AUTORIZACIÓN

Babahoyo, 30 de Julio de 2021

Yo, Abg. Parcy Riofrío Cortez, con número de cédula Nº 120510541-0, en calidad de PRESIDENTE DE LA COMPAÑÍA INTERDATOS S.A con número de RUC 1291747570001, por medio de la presente autorizo a la Srta. Cevallos Cortez Sasha Anahi, con número de cédula Nº 120754339-6 a realizar su respectivo Estudio de Caso denominado "Análisis de Factibilidad para la implementación de un Sistema Contable en la Compañía Interdatos S.A", el cual es un requisito previo a la obtención de su título de Licenciada en Contabilidad y Auditoría.

La empresa se compromete a colaborar con información solicitada por la estudiante con la condición de tener la información entregada bajo confidencialidad.

Se expide la presente a solicitud del interesado, para los fines que crea conveniente.

Atentamente,

Abg. Parcy Riofrío Cortez

PRESIDENTE